



Stadt Leverkusen

Antrag Nr. 2022/1292

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-he

Dezernat/Fachbereich/AZ

12.01.2022

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Ausschuss für Stadtentwicklung, Planen und Bauen	24.01.2022	Beratung	öffentlich
Finanz- und Digitalisierungsausschuss	07.02.2022	Beratung	öffentlich
Rat der Stadt Leverkusen	14.02.2022	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Digitale Bauantragstellung

- Antrag der FDP-Fraktion vom 11.01.2022

Anlage/n:

1292 - Antrag

Leverkusen, den 11.01.2022

FDP Ratsfraktion

Im Rat der
Stadt Leverkusen

Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens
Jörg Berghöfer
Valeska Hansen

Dönhoffstr. 99
51373 Leverkusen

Tel: 0214 - 202 7439

info@fdp-ratsfraktion-lev.de

An den
Oberbürgermeister
Uwe Richrath
Rathaus
Friedrich- Ebert-Platz 1
51373 Leverkusen

Digitale Bauantragstellung

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

bitte setzen Sie vorliegenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien:

Im Rahmen der Digitalisierung von Verwaltungsdienstleistungen und der Umsetzung des Online-Zugangs-Gesetzes (OGZ) wird zeitnah und prioritär eine digitale Bauantragstellung eingeführt.

Begründung:

Die Bauverwaltung steht seit vielen Jahren in der Kritik, mit dem Tempo der Planung von Bauvorhaben bei der Erteilung von Genehmigungen nicht Schritt halten zu können. Dazu kommt, dass durch Personalmangel die Dienstleistungen der Bauverwaltung oft nur eingeschränkt oder gar nicht zur Verfügung stehen. Dazu steht im Gegensatz, dass jegliche Antragsstellungen für Bauvorhaben immer noch analog vorgelegt werden müssen, es hier also zunächst für den Antragstellenden aufwendig ist, dann der analoge Antrag zwischen verschiedenen Prüfungsstellen in der Verwaltung hin und hergeschickt werden muss. Mit einem gleichzeitigen Zugriff auf die E-Bauakte könnten alle beteiligten Fachdienste die Fortschritte eines Antragsverfahrens einsehen und zeitgleich agieren.

Die Einführung einer digitalen Antragstellung und dann die Führung einer digitalen Bauakte führen zu erheblichen Zeiteinsparungen sowie zu besserer Transparenz bezüglich des Genehmigungsfortschritts. So hat sich z.B. in Schwerin die Bearbeitungszeit mit der digitalen Bauantragsstellung halbiert (s. Kommune21, 12/2021, S.30). Die Einführung in Leverkusen mit seiner hohen Bauaktivität würde sowohl bei den Projektentwicklern und Bauherren als auch bei der Verwaltung nur positive Auswirkungen haben.

Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens
Fraktionsvorsitzende